



PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO

SUBPREFEITURA DE PIRITUBA / JARAGUÁ

Gabinete do Subprefeito

Rua Carlos da Cunha Mattos, 61/67, - Bairro Chácara Inglesa - São Paulo/SP - CEP 05140-040

Telefone: 3973-2512

ATA DA REUNIÃO CADES PIRITUBA/JARAGUÁ – GESTÃO 2022-2024

Aos quatorze dias do mês de maio de 2024, reuniram-se na sede da Subprefeitura Pirituba/ Jaraguá, e através da plataforma google meet os conselheiros empossados abaixo relacionados:

CIRLANDE VIEIRA DE BRITO	TITULAR
CLAUDIO DO NASCIMENTO	TITULAR
FABIO DE VASCONCELOS LIMA	TITULAR
JACIARA DIAS ANGELS	SUPLENTE
LUCIANA APARECIDA VIDAL	SUPLENTE
LUIZA SILVA RAFACHO	TITULAR
NATASHA CERETTI	TITULAR
SUÊRDA AP. DOS SANTOS MACEDO	TITULAR
TIAGO VICENTINI	SUPLENTE
YASMIN MAYARA DE O. GARCIA	TITULAR

Estavam também presentes os representantes da Subprefeitura de Pirituba/Jaraguá e demais secretarias:

MARCOS ANTONIO ZERBINI	PRESIDENTE
FABIO LUIS BARBOSA	COORDENADOR TITULAR
ALEX SANDER NOGUEIRA	TITULAR - SEME
BRUNA GALVÃO	SECRETÁRIA CADES-PJ
MARCIO	CRAS-PIRITUBA
RUTE CREMONINI	SVMA

Abertos os trabalhos, o sr. Marcos Antonio Zerbini, presidente do CADES-PJ, deu as boas vindas aos conselheiros. Após verificou o número de conselheiros titulares presentes para que a reunião fosse iniciada. O sr. Coordenador, Fabio Luis, questiona a Sra Rute de SVMA se os conselheiros suplentes podem assumir a cadeira dos conselheiros titulares na reunião, em caso de falta. A sra. Rute informa que podem e com direito a voto, e se tiver mais de um suplente, eles assumem na ordem do mais votado a cadeira do dia.

O sr. Marcos dá início à reunião, e solicita que os conselheiros se apresentem.

Após realiza a leitura da Portaria 19 que trata da designação do CADES-PJ para o biênio 2024/2026. O sr. Coordenador informa que houve um erro na publicação da portaria e que ela será republicada.

Seguindo a pauta referente a reformulação do regimento interno, o sr. Fábio sugere que os conselheiros enviem propostas de alterações para que sejam tratadas na próxima reunião. O sr. Marcos solicita que o regimento interno seja reenviado aos demais conselheiros para que leiam e realizem suas sugestões.

O sr. Fabio questiona a sra. Rute o que não pode ser alterado no Regimento Interno. A sra. Rute diz que desde que não modifique nenhum item da legislação, cita a lei 14887 art. 51 e 55, e a portaria 16 de SVMA.

O sr. Fabio questiona se após as alterações realizadas pelo Conselho, o jurídico de SVMA poderá analisar, e a sra. Rute diz que com certeza.

O sr. Fábio sugere que cada um leia, e então apresente as propostas de alteração, para que após seja enviado ao jurídico da SVMA para que seja analisado.

O sr. Fábio fala sobre o grupo de WhatsApp do CADES, e sugere a criação de um grupo de WhatsApp apenas com Conselheiros para que facilite a comunicação, e que o existente pode ser mantido e ficar aberto a todos que tenham interesse em assuntos relacionados ao CADES.

A sra. Suerda solicita que todos sejam administradores do grupo.

o sr. Fabio informa que seguindo o regimento interno, ele está como coordenador titular porque no regimento interno, consta que o chefe de gabinete é o coordenador titular.

A sra. Cirlande menciona que estava olhando o site, está fazendo o curso de conselheira e diz que é de bastante relevância que os conselheiros realizem o curso. Que o site da prefeitura precisa ser alterado. Diz que visitou o site da Prefeitura de Pedreira, e que todas as ações referentes ao meio ambiente estão detalhadas no site. Que precisamos olhar para o nosso site, e que como conselheiros precisamos avaliar as metas. Pede que todos olhem o site de Pedreira e coloquem o que esperam para os dois anos de mandato, menciona também os ODS, e diz que precisamos entender o que será feito e desenvolvido, quer que a subprefeitura seja exemplo, e que tudo fique indicado no site.

O sr. Fabio menciona referente ao formato da reunião, e que o início da reunião precisa ter 50% +1 de conselheiros presentes, se não tiver o quórum necessário, se encerra a reunião. Que essa é uma forma de fomentar a presença e fazer o trabalho acontecer.

A sra. Luciana diz que poderia acontecer uma reunião consultiva, pois acredita ser uma falta de respeito com os presentes.

O sr. Fábio diz que atualmente é necessária a presença de 6 conselheiros para a reunião iniciar, e que será concedido o prazo de 15 min de tolerância.

A sra. Luciana questiona se isso é um acordo, ou está em lei? Pois acredita que poderia haver uma primeira chamada, e após a segunda.

O sr. Fabio Lima menciona referente a dias e horários para que todos participem.

O sr. Marcos diz que são 22 Conselheiros, entre titulares e suplentes, e que o mínimo é de 6 para começar no horário.

O sr. Vinicius diz que ainda existe a facilidade de ser híbrida, podendo acontecer a participação online

A sra. Cirlande diz que precisa haver o interesse dos conselheiros.

O sr. Fabio diz que é necessário $\frac{2}{3}$ dos presentes para deliberação. Não tendo $\frac{2}{3}$ dos presentes os requerimentos ou deliberações não podem ser aprovados ou realizados.

Menciona também que atualmente no regimento interno, as sugestões de pauta podem ser enviadas até o 10º dia de cada mês, sugere que sejam apresentadas até um dia antes da data da reunião. Pois a nossa reunião sempre acontece antes do 10º dia. Diz que a pauta da próxima reunião, precisa ser aprovada na atual, para que todos possam se preparar para debater o assunto. Sugere que para a próxima, exclusivamente, seja feito nos próximos 15 dias para que seja criada a pauta da próxima reunião.

A sra. Luciana questiona se alguma pauta pode ser acrescentada no dia.

O sr. Fabio diz que pode se todos os conselheiros votarem que sim.

A sra. Cirlande menciona que por isso entende a importância da criação do grupo de WhatsApp.

A sra. Bruna diz que a publicação do comunicado precisa ser realizada com 72 hrs de antecedência, e nele vai a pauta da reunião.

O sr. Marcos diz que fica definido 15 dias para que sejam realizadas as sugestões, para a pauta da próxima reunião.

O sr. Fabio diz que enquanto não for alterado, vale o regimento atual. Solicita que para o dia 04, já tragam sugestões para a outra reunião, para que sejam votadas.

A sra. Luciana questiona se a Ata é enviada aos Conselheiros

A sra. Suêrda diz que depois.

A sra. Bruna informa que a Ata é lida na próxima reunião e é necessária a sua aprovação pelos conselheiros.

O sr. Marcos diz que na próxima reunião será necessário votar o regimento interno, por isso a importância de enviarem as sugestões para alteração do regimento interno, para que seja verificado se juridicamente está tudo correto.

A sra. Rute envia no chat informações referentes a organização da reunião e pauta.

O sr. Fabio menciona que basicamente, a reunião do CADES seguindo o atual regimento interno, é dividida em três partes. A primeira parte é o expediente, onde ocorre a leitura e aprovação da Ata da reunião anterior, leitura dos expedientes e informes do CADES, como por exemplo as justificativas de faltas de conselheiros, e a apresentação de sugestões para a pauta da próxima reunião. A segunda parte é a ordem do dia, que é destinada a discussão e deliberação de assuntos da pauta. A terceira é destinada a agradecimentos e encerramento da reunião. Diz também que é necessário manter esse formato, por ser um democrático, e que abrange todos os assuntos. Fala também sobre o tempo de fala dos conselheiros que é de 5 min, e para convidados 3 min, menciona também referente as ausências dos conselheiros em 3 reuniões consecutivas ou 6 intercaladas em 1 ano, que precisa haver a justificativa que é votada para ser aceita ou não pelos demais conselheiros.

Do poder público são 2 consecutivas e ou 4 faltas no ano.

A sra. Luisa diz que então os representantes da SEME por exemplo já tem a falta

O sr. Fabio diz que precisam apresentar a justificativa

O sr. Tiago Vicentini menciona que o Tiago da SEME está presente

A sra. Bruna diz que ele participava do mandato anterior, e que novos conselheiros foram indicados.

A sra. Luisa diz que então ficamos no aguardo da justificativa dos que não estão presentes

O sr. Marcos diz que se não houver justificativa, é falta.

A sra. Cirlande diz que é falta de comprometimento

A sra. Luisa questiona como fica a questão do quórum para a reunião, pois é necessária a presença de representantes do poder público

O sr. Marcos diz que caso eles não compareçam, precisa estar presente o suplente, e caso não esteja também, a secretaria é notificada, e então ela poderá apresentar outros representantes.

A sra. Bruna diz que é necessária a indicação de outras secretarias para que possamos convidar para fazer parte do CADES-PJ, enviamos a SMADS mas não obtivemos retorno. O sr. Marcio está presente na reunião, mas ainda não está formalizado.

O sr. Fabio diz que a sra. Bruna não está como conselheira titular e o sr. Marcio como suplente, pois ainda não foi formalizada a indicação através de Ofício,

A sra. Bruna diz que pode informar ao sr. Marcio o número do processo SEI.

O sr. Fábio questiona para quais secretarias foram enviados Ofícios.

A sra. Bruna diz que para SMADS e Saúde. E que também será enviado à Educação,

A sra. Bruna solicita a sra. Rute a confirmação de quantos titulares são necessários do poder público.

A sra. Rute informa que são 8 também do poder público, sendo que SVMA e Subprefeitura são obrigatórios. SEME e DIREITOS HUMANOS podem declinar do convite. e mais 4 a escolha de cada território.

A sra. Bruna diz que Direitos Humanos já respondeu informando que não poderão participar, e que aguarda a resposta da Saúde. Após pede que os conselheiros sugiram outras secretarias que gostariam que fizessem parte do conselho.

A sra. Luisa sugere a do trabalho e desenvolvimento econômico e cultura.

A sra. Suerda diz que gostaria de falar sobre o Coordenador Adjunto do CADES, que é definido por votação. Se poderiam tratar do assunto agora, ou colocar a discussão para a próxima reunião.

O sr. Fabio sugere que fique para a próxima reunião.

O sr. Tiago questiona referente ao tempo de reunião, se tem a duração de uma hora e mais 30 minutos caso necessário.

O sr. Fabio diz que segundo o regimento interno, a reunião tem a duração de duas horas.

A sra. Suêrda diz que anteriormente foram informados que era apenas uma hora.

A sra. Luciana diz que então o regimento interno não estava sendo usado anteriormente

O sr. Fábio diz que o intuito do novo mandato tem como objetivo seguir o regimento interno, e juntamente com o presidente do CADES, que é o Subprefeito, presente nas reuniões.

O sr. Marcos reforça a importância da apresentação de sugestões dos conselheiros para as alterações do regimento interno, para que enviem antes da próxima reunião, para que seja apresentado ao jurídico, para que haja a votação.

A sra. Cirlande menciona que acredita ser importante para a próxima reunião, serem discutidas as informações contidas no site da Subprefeitura, e os ODS. e como sugeriu anteriormente pode enviar o link da prefeitura de Pedreira para que seja usado como modelo.

A sra. Suêrda diz que o conselho já estava trabalhando os ODS, e que a maioria dos conselheiros que faziam parte do mandato anterior, continuaram no atual. Menciona também que o CADES já tem propostas que estão carregando desde inclusive 2, 4 anos atrás e pede que isso também seja respeitado, que seja dada a continuidade dos projetos existentes, que inclusive tratam dos ODS.

Pede também o link da reunião anterior, e que de sugestão de pauta para a próxima reunião seja rever o que já estava sendo discutido.

A sra. Cirlande diz que pode enviar o link dos ODS, e que esse ano foi incluído mais um, que agora são 18.

O sr. Fábio diz que os conselheiros podem trazer os conjuntos de ações que já foram discutidos para que todos tenham ciência.

A sra. Suêrda reforça a importância da votação para o secretário adjunto, pois o conselho é quem decide.

A sra. Rute envia através do chat a informação de que nos dias 22 e 23 de junho será realizada a Virada ODS.

A sra. Cirlande diz que tem 4 pessoas de Pirituba que estão fazendo o curso de ODS, ela, o Fábio Lima.

O sr. Fábio Lima diz que a Viviane também

O sr. Marcos diz que a Rute mencionou também via chat que no ano passado os CADES regionais fizeram um projeto que foi incluído no site da ONU.

A sra. Luciana questiona se o projeto foi o da horta, e a sra. Bruna confirma.

A sra. Cirlande: menciona que existe uma pontuação para fazer o curso de conselheiros, e a 4ª pessoa de Pirituba que está fazendo é a Sabine.

A sra. Luisa menciona que como sugestão de outras secretarias para a composição do CADES seria interessante também convidar a de urbanismo, de mudanças climáticas e limpeza urbana.

A sra. Suerda questiona se será mantido o formato onde trazem demandas que não são necessariamente do CADES. mas que é dado o encaminhamento. E cita um exemplo de informar sobre um buraco na via que não é necessariamente uma demanda do CADES mas que como está numa reunião e pode ser feito o encaminhamento para o responsável dentro da subprefeitura naquela temática

O sr. Fabio diz que o conselho tem um objetivo,

O sr. Marcos diz que a regra dentro da Subprefeitura é que seja feito pelo 156, e colocados em ordem cronológica. nem vereador passa na frente da ordem cronológica, e que inclusive isso é respondido a eles dessa forma também. Que por isso é importante que seja realizada a solicitação através do portal 156, até para que não percam tempo.

A sra. Luciana diz que o acordo feito em outras gestões não era ir pelo 156, era trazer para a reunião.

O sr. Marcos diz que agora não é mais assim em nenhum conselho, inclusive no CONSEG.

A sra. Suêrda diz que dessa forma fica burocratizado.

O sr. Marcos diz que não é burocratizar, que é democratizar. tem o sistema de entrada única que é o 156, e que temos sido cobrados pela corregedoria para cumprir o cronograma de pedidos de 156, que quando chega solicitação emergencial, é analisado.

A sra. Suêrda diz que não deixarão de abrir o 156, nem que o intuito é de passar na frente, mas que por estarem em contato poderiam verificar os encaminhamentos

O sr. Marcos diz que perdem tempo, quando não abrem o 156.

O sr. Fabio diz que demandas referentes a zeladoria não são pautas do CADES, que o conselho já tem uma pauta correta

A sra. Luciana menciona que existem questões que têm ligação com o CADES, e cita o exemplo de uma obra da SABESP

O sr. Marcos diz que existia uma prática anteriormente de que os conselhos traziam ofícios nas reuniões e queriam ter prioridade nos atendimentos, mas que isso não existe mais.

A sra. Luciana questiona se existe alguma reunião para tratar de assuntos relacionados à zeladoria.

O sr. Fabio diz que existe uma reunião de lideranças

A sra. Luciana diz que não é liderança e questiona se pode participar.

O sr Marcos diz que é uma reunião aberta e todos podem participar, e que ela acontece em toda penúltima quarta-feira do mês às 19:00.

O sr. Fábio diz que nessas reuniões não são recebidas demandas de zeladoria, que elas são para tratar de problemas que estão acontecendo no bairro e que o Subprefeito precisa ter conhecimento.

A sra. Suerda questiona exemplos de questões que podem ser levadas, pois acredita que abrange muitas coisas.

O sr. Marcos menciona a Obra de contenção do Ribeirão Vermelho, o viaduto Pirituba-Lapa, e diz que vem uma pessoa da secretaria para falar sobre o andamento da obra na próxima reunião de lideranças.

A sra. Luciana menciona que quando se candidatam ao CADES e pedem votos para as pessoas, precisa haver um retorno e as pessoas mandam demandas, e que gostaria de saber para direcionar.

Fala sobre o pós queixas do 156, que não tem como resolver buraco porque a rua não existe.

O sr. Marcos diz que se a rua não é oficial, não pode ocorrer a obra, não podemos atuar em ruas que não são oficiais.

A sra. Luciana diz que não tem como saber se a rua é oficial ou não, pois as pessoas moram lá.

O sr. Marcos diz que em casos como esse, verificamos se há processo de regularização, entramos em contato com a Secretaria de Habitação e tratamos o caso separadamente. Que o assunto pode ser trazido na reunião de lideranças.

O sr. Fábio diz que o CADES tem o objetivo claro de tratar de políticas municipais e proteção do meio ambiente e assuntos relacionados a isso. Que não é para o conselheiro absorver pedidos de demandas de munícipes, pois não são pautas ligadas ao CADES.

Podem responder as pessoas que não é sua função como conselheiro do CADES.

A sra. Cirlande diz que essas informações constam no manual.

Após o sr. Fábio solicita que as secretarias indicadas pelos conselheiros sejam oficializadas.

A sra. Luciana solicita que revejam os pontos definidos para a próxima reunião, questiona se as reuniões serão mantidas às primeiras terças,

O sr. Marcos diz que sim, pois é o que consta no atual regimento interno, mas que podem sugerir a alteração.

A sra. Luciana continua dizendo que ficou combinada a definição das alterações do regimento interno, a votação para o coordenador adjunto, levantamento das ações/projetos do último mandato.

A sra. Suêrda acrescenta também a leitura da Portaria do CADES, de SVMA.

O sr. Marcos menciona que seria melhor que fosse lida por cada conselheiro, e que pontuassem algumas questões em reunião.

A sra. Luciana diz que gostaria que fosse falado um pouco sobre cada ODS, após o levantamento dos projetos que estão em andamento.

A sra. Rute sugere via chat que o conselho pode convidar alguém da Uma Paz ou a Nina para falar ao conselho sobre os ODS, para uma reunião futura.

Yasmin diz que ano passado os conselheiros tinham pensado em fazer grupos de trabalho para tratar das temáticas dos ODS.

Os conselheiros presentes concordam com a sugestão da sra. Rute

Após a sra. Rute reforça o convite para o fórum interconselhos dia 25/05 na Uninove Vergueiro.

O sr. Fábio diz que se os conselheiros quiserem criar os grupos de trabalho, para trabalhar em cima de um assunto dos ODS, precisam realizar reuniões que acontecem a parte da reunião ordinária do CADES e após levarem o assunto para votação na reunião.

A sra. Bruna menciona que a Subprefeitura pode ceder o espaço para que os grupos de trabalho realizem as reuniões.

O sr. Marcos sugere que a reunião em que a Nina seja convidada, seja realizada à noite para que um

número maior de pessoas possa participar.

A sra. Bruna questiona se seria então presencial

O sr. Marcos diz que acredita que seja melhor presencial

A sra. Bruna questiona se a questão entrará em votação.

A sra. Luciana diz que precisamos fazer primeiro o convite para saber se poderá participar.

A sra. Bruna diz que poderia realizar o convite através do e-mail do CADES.

O sr. Marcos diz que é interessante além do e-mail, que seja realizado o contato através dos conselheiros.

A sra. Bruna diz que foi mencionado em reuniões anteriores que o CADES tem muitas ideias e muitas propostas, mas que por não haver os grupos de trabalho, as ações acabam não acontecendo.

A sra. Luciana menciona que acredita que para os grupos de trabalho serem formados, precisa ser definido o projeto em reunião.

A sra. Cirlande questiona se a Subprefeitura possui uma meta relacionada ao meio ambiente para 2024

O sr. Fabio diz que no momento não.

O sr. Fabio solicita novamente para ser falado o que ficou pré definido para ser tratado na próxima reunião

A sra. Bruna diz que aprovação do regimento interno, votação do secretário adjunto, diz que fará o levantamento das demandas anteriores, enviará ofícios às secretarias, e o envio da portaria aos conselheiros.

A sra. Luciana questiona referente ao convite a Uma Paz.

A sra. Cirlande diz que primeiro os conselheiros precisam definir uma data e horário que seja bom para todos, para depois comunicar a Uma Paz.

A sra. Luciana diz que acredita ser melhor verificar com eles a disponibilidade, e o conselho se adequar.

O sr. Fábio diz que seria interessante, se algum conselheiro tiver o contato com eles pode facilitar a comunicação.

A sra. Cirlande diz que falará pessoalmente com a sra. Rute

A sra. Luciana menciona que para a próxima reunião podemos verificar o retorno então sobre essa questão.

O sr. Fábio menciona que recebemos um convite para a audiência pública referente às obras da Marginal Pinheiros Oeste, no dia 15/05/2024 às 18:00, na ETEC Takashi Morita, para tratar de assuntos relacionados ao estudo de impacto ambiental.

Após, o sr. Fábio questiona se algum conselheiro entrou no decorrer da reunião, para que seja registrada sua presença, e relembra que os conselheiros precisam apresentar as justificativas de falta até a próxima reunião, para que seja votado pelos demais conselheiros.

A sra. Bruna diz que os conselheiros que não compareceram, precisam ir retirar os seus certificados.

O sr. Fábio confirma a presença dos conselheiros titulares e suplentes.

Nada mais a ser tratado, o sr. Marcos encerrou a reunião e designou a mim, Bruna Galvão, para redigir a presente ata.



Marcos Antonio Zerbini

Subprefeito(a)

Em 16/10/2024, às 18:01.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site <http://processos.prefeitura.sp.gov.br>, informando o código verificador **104506494** e o código CRC **EDB7F9A4**.

Referência: Processo nº 6051.2024/0001709-5

SEI nº 104506494